

## Le BMX (ou Bicross)

Le BMX (Bicycle Motocross), appelé également Bicross, est un sport très spectaculaire, apparu aux Etats-Unis à la fin des années 70, et qui s'est rapidement développé dans les années 80 pour être désormais pratiqué sur les cinq continents.

Il est pratiqué sur des pistes spécifiques d'environ 350 mètres, parsemées d'obstacles variés, avec des virages relevés. Les pilotes (c'est ainsi que l'on nomme les pratiquants) doivent allier puissance, vélocité, technique de franchissement des obstacles et sens de la trajectoire afin de parcourir la piste le plus rapidement possible, et être les premiers à l'arrivée.

Le vélo de BMX est d'apparence très simple avec ses petites roues de 20 pouces (ou de 24 pouces en catégorie Cruiser), son grand guidon et son absence de changement de vitesses. Il doit concilier légèreté et solidité pour permettre les sauts sur les obstacles et résister à la puissance des pilotes, notamment lors du départ. Les pilotes sont équipés d'un casque intégral et de vêtements protecteurs.

En France, le BMX compte environ 12 000 licenciés, garçons et filles de tous âges (de 6 ans aux vétérans), affiliés à la Fédération Française de Cyclisme (FFC).



## Les compétitions de BMX

Les compétitions de BMX existent aux niveaux départemental, régional, national et international. Elles s'adressent aux pilotes de tous âges et de tous niveaux.

Une compétition est une suite de courses (appelées "races"), où les pilotes s'affrontent par catégories d'âge. Chaque "race" se déroule sur un tour de piste avec un maximum de 8 pilotes. Le classement est effectué selon les places obtenues à l'arrivée.

Lors d'une compétition, le premier tour est disputé en 3 manches qualificatives, à

l'issue desquelles les 4 premiers, à l'addition des places obtenues, se qualifient pour le tour suivant (1/8<sup>ème</sup>, 1/4 ou 1/2 finales selon le nombre de participants). Les courses sont ensuite à élimination directe : les 4 premiers se qualifient pour le tour suivant, jusqu'à la finale qui réunit les 8 meilleurs pilotes de la catégorie.

Le Challenge des Yvelines permet à tous de découvrir la compétition, avant d'accéder au Championnat d'Ile de France qui se déroule sur 7 ou 8 compétitions.

Le Championnat de France est disputé par les pilotes des catégories Elites, Juniors, Cadets et Dames. Les compétiteurs des autres catégories, qualifiés à l'issue des championnats régionaux puis des Interrégions, disputent selon leur âge le Challenge National ou le Trophée de France du BMX (TFBMX).

Au niveau international, le Championnat d'Europe et le Championnat du Monde réunissent chaque année les meilleurs pilotes des catégories Elites et Juniors (Hommes et Dames). Lors de ces deux compétitions, les meilleurs pilotes des autres catégories d'âge disputent également leurs championnats appelés officiellement Challenge Européen et Challenge Mondial. Pour cela, il faut gagner sa qualification grâce au classement par points (CPP) lors d'épreuves de sélection ("Indoors" et épreuves de Coupe de France).

Et tous les 4 ans depuis 2008, le BMX figure désormais au programme des Jeux Olympiques, avec les meilleurs pilotes mondiaux (32 hommes, 16 dames).

La France est une des nations phares du BMX et possède de nombreux champions dont certains, comme Christophe Lévêque et Thomas Allier, multiples Champions du Monde, ainsi qu'Anne-Caroline Chausson, 1<sup>ère</sup> Championne Olympique de BMX, ont marqué l'histoire du BMX mondial.

## Le Voisins BMX Club (VBC)

Le **Voisins BMX Club** (ex-Vicinois Bicross Club), association "loi de 1901" agréée Jeunesse et Sports, a été fondé en 1986 à Voisins-le-Bretonneux (78), commune de la Communauté d'Agglomération de St Quentin en Yvelines.

Le VBC dispose d'une piste reconnue au niveau national. Outre l'organisation régulière de compétitions du Championnat d'Ile de France, le VBC a déjà accueilli des épreuves nationales (notamment une Coupe de France en 2003).

Le club, qui compte environ **130 licenciés**, figure parmi les plus importants clubs de BMX en France et parmi les plus importants clubs de cyclisme, toutes disciplines confondues, en Ile de France (1<sup>er</sup> dans les Yvelines).

Parmi les 250 clubs de BMX en France, le VBC fait partie des 15 clubs de **Division Nationale** (4<sup>ème</sup> de DN2 en 2008), le seul en Ile de France.

## Les pilotes du VBC

Encadrée par les entraîneurs **Guillaume Gillette** (BF3), **Cyrille Colombi** (BF1) et **Mallory Bourgeois** (BEESAC), l'équipe de DN2 est composée de :

**Fabien Peylaboud** (23 ans, Elite), multiple finaliste du Challenge Mondial et du Challenge Européen (2<sup>ème</sup> en 2000 et 2001), **Laurie Peylaboud** (22 ans, Elite Dame), multiple finaliste du Challenge Mondial et du Challenge Européen (3<sup>ème</sup> en 2000), **Rémi Manton** (17 ans, Junior National), 1/2 finaliste du Championnat du Monde Juniors Cruiser 2008, multiple finaliste du Challenge Mondial (3<sup>ème</sup> en 2002) et du Challenge Européen, 5<sup>ème</sup> du Championnat de France cadets 2007 et **Mathieu Chambert** (30 ans) qui court sa dernière année en Elite.



Le VBC compte aussi d'autres pilotes de valeur dans les catégories challenge, avec en 2008, **3 Champions des Yvelines**, **4 Champions d'Ile de France**, 16 qualifiés pour le TFBMX, le Challenge National ou le Championnat de France et 9 qualifiés pour les Challenges internationaux :

**Sely Piéri** (8 ans, Champion des Yvelines et d'Ile de France 2008, 7<sup>ème</sup> du TFBMX 2008), **Romain Kersuzan** (9 ans, Champion des Yvelines 2007), **Soane Piéri** (11 ans), **Thibault Kersuzan** (12 ans, Champion des Yvelines et d'Ile de France 2008, 6<sup>ème</sup> du Challenge Européen 2007 et 2008 ; 8<sup>ème</sup> du TFBMX 2008), **Baptiste Raoul** (13 ans), **Alexandre Allani** (14 ans, Champion d'Ile de France 2008), **Axel Le Nagard** (14 ans, Champion d'Ile de France 2008), **Karl Le Nagard** (14 ans, vice-Champion d'Ile de France 2008), **Antoine Kersuzan** (15 ans ; Champion des Yvelines 2007 et 2008), **Thomas Berland** (16 ans), **Mathieu Waroux** (16 ans), **Loïc Letellier** (20 ans, 8<sup>ème</sup> du Challenge Européen 2007), **Jérémy Galpin** (21 ans), **Christophe Frérot** (25 ans, vainqueur du Challenge Européen 2001, multiple finaliste du Challenge National, 3<sup>ème</sup> en 2000), **Jordan Galpin** (27 ans, 4<sup>ème</sup> du Challenge Européen 2007, 7<sup>ème</sup> du Challenge National 2008), **Cyrille Colombi** (35 ans), **Fabrice Kersuzan** (45 ans), **Americo De Matos** (49 ans, multiple finaliste du Challenge Mondial, 2<sup>ème</sup> en 2000, et du Challenge Européen, double vainqueur du Challenge National 2000)... et de nombreux futurs champions que le VBC forme au sein de son école de BMX.

# Voisins BMX Club

Septembre 2008



## Voisins BMX Club



Voisins-le-Bretonneux  
Saint Quentin en Yvelines



Site internet : <http://bmxvoisins.free.fr>

Voisins BMX Club - Association loi 1901 agréée Jeunesse et Sports (n° APS 78 876)  
Président : Philippe MANTION - 14 rue Claude Monet - 78960 Voisins-le-Bretonneux – Tél. : 01 30 57 09 84  
@e-mail : philippe.manton@wanadoo.fr  
Piste située Rue de la Remise à Voisins-le-Bretonneux – Tél. : 01 30 43 65 31